
令和７年４月１１日 

歯科医師会だより９９号 
現在世界は「トランプ関税」なるもので混乱を極めています。この「トランプ関税」が正しいか間違

っているかの議論はさておき、今まで常識と言われてきた考え方が通用しない新しい時代の到来を感じる

のは私だけでしょうか？歯科界では歯科医師過剰時代をうけて歯科大学の定員削減、国家試験の恣意的な

合格者の削減という政策が常識として続いたため、現在では歯科医師減少による歯科医院の減少と地域偏

在（場合によっては無歯科医師地域の存在）が問題になってきました。当会においても２、３月で４医院

が閉院し３名の退会者が出ております。そのため今後の休日当番、学校歯科校医、各地区での乳幼児・就

学児・妊婦健診等に多くの影響を与えております。今後も閉院は増加しても新規開業数は増えるとは思え

ません。歯科医院はコンビニより多いのが常識だった歯科医師過剰時代は終わり歯科医師減少時代の到来

です。当会もこの問題について会員全員で知恵を出し対処法を早急に考えていくつもりですが、約 50年

ぶりに仙台歯科医師会以外の地区から会長が生まれた新しい執行部となる宮城県歯科医師会にも働きか

け、連携をとりオール宮城で今までの常識にとらわれない対応をとる必要があると考えています。 

仙南歯科医師会会長 千木良 尚志 
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1．開会 専務理事 飯淵 信也 

2．挨拶 会長 千木良 尚志 

皆さんこんばんは。フジテレビの第三者委員会の通知を見ると、長期政権は駄目だなあというのが良

く分かります。宮歯も 19 年くらいの長期政権でガバナンスが崩れていたため、倫理規定などを作るこ

とになりました。長期政権はやめた方が良いなという出来事が続いているので、私はここが潮時であと

は岳雄先生に託したいと思いました。今日は目標時間を 8時半にしたいと思いますので、皆さんご協力

よろしくお願いいたします。 



3．各地区報告 

①柴田 なし。 

②白石 今期の介護認定審査委員を谷津先生がお受けくださったことを報告。5月 10日に白石歯会の懇

親会（総会）を開催予定、村上宜央先生のお披露目をしていきたい。 

③角田 3 月 29 日に角田歯会総会および斎藤哲夫先生の慰労会を開催したことを報告。協同組合総代、

警察歯科医会、学校保健会副会長の人事について報告。 

（千木良先生）白石の健康推進課に常勤として歯科衛生士の小関さんが就任したことを報告。 

4．決議事項 

 1）共済に関する件（玉野井先生） 

  3月 24日に玉野井先生のご母堂様がご逝去なされ、弔慰金をお渡しすることが承認された。小田部岳

雄先生にオブザーバー参加の謝礼金、山崎猛男先生にモニター管理の謝礼金、大友陽一先生に会計業務

の謝礼金をお支払いすることについて協議、承認された。 

5．協議事項 

1）定時総会に向けて（飯淵信先生） 

「第 1回 一般社団法人仙南歯科医師会 定時総会」は令和 7年 6月 25日（水）18時、ホテル原田

in 原田（船岡駅前）で開催予定。議案や法人化で新たに追加された項目、選挙（監事 2 宮歯代議員 4 

予備代議員 4 宮歯連盟評議員 4 予備評議員 4 国保組合会議員 3 宮歯共同組合総代 6）について確

認・協議。 

2）今後の事業計画に関して（飯淵信先生） 

 会員の先生方に希望委員会のアンケートを実施し、新執行部、新理事が決まった時に新しい委員会編

成をする予定。令和 6年度の主な事業を踏まえ、令和 7年度の主な事業について確認・協議。ボウリン

グ大会は隔年開催とし、今年は開催しない予定。学術講演会について中核病院の大竹先生に講演依頼す

ることを検討中。白刈学校保健会は 11月 11日に開催予定。ゴルフ大会は 11月 9日に開催予定。 

3）その他 

（千木良先生）仙南保健所から難病対策の委員会設立への協力依頼があり、在宅歯科委員長の武者先生

にお願いし快諾いただいたことを報告。 

6．報告 

1）会長（千木良先生） 

なし。 

2）副会長 

なし。 

3）宮歯理事（小屋先生） 

3月 19日に出席した第 12回宮歯理事会について報告。第 1号から第 9号の決議事項はすべて承認さ

れた。新入会員は仙台地区 1名、気仙沼地区 1名。「親と子のよい歯のコンクール」「8020よい歯のコン

クール」の募集条件の変更、弔慰金として宮歯から広瀬先生に 2万円拠出されたことを報告。6月 21日

に定時代議員会が開催予定。ホームページは新たに IDとパスワードの申請が必要であることを報告。 

4）宮歯常務理事（小田部岳先生） 

3 月 28 日に出席した青申の理事会について報告。3 月 31 日に東北大との懇談会に出席したことを報



告。今回の会員周知にも入っていましたが、宮歯のホームページの件でパスワードが必要になっている

ことを改めて報告。宮歯にメールアドレスを登録されていない先生は登録してからの手続きになります。 

5）専務理事（飯淵信先生） 

4月 30日、6月 4日の理事会はぶざんで開催予定であることを報告。 

3 月 19 日に開催された臨時総会について報告。出席者は 28 名、欠席者は 48 名、選挙録の作成を進

めていくことを報告。懇親会は 12 名の先生にご参加いただき、収入 36,000 円、支出 71,500 円、収支

▲35,500円であったことを報告。 

3月 22日に出席した臨時代議員会について報告。仙南の先生で表彰者に選ばれた先生を報告。役職員

の倫理行動に関わる規定等制定 検討委員会報告の答申書が提出されたことを報告。第 1号議案から第

10号議案まですべて承認可決されていることを報告。 

吉田和男先生について診療所を閉院なさってはおりますが、歯科医師会を退会する意向はないとのお

話をいただいたことを報告。 

6）委員会 

〇地域保健・前田先生 

 白石地区の吉村歯科医院の閉院に伴い、真壁歯科医院、村上歯科医院、ひかり歯科医院にご対応いた

だき、再度令和 7年度歯科休日診療当番表を修正したことを報告。令和 6年度の歯科休日当番医制事業

実績報告書について報告。ほぼ例年通りの結果となった。 

〇在宅歯科・武者先生 

 ホームページの管理について年度変わりに伴う更新や閉院なさった先生の情報削除をした方が良いか

確認。介護認定審査委員について説明、担当する先生を改めて確認。 

7）その他 

なし。 

7．その他 

なし。 

8．監事講評 監事 小野 貴志夫 

どうもお疲れ様でした。定時総会の理事の選出と監事の選出について、拍手方式ではなく宮歯方式が

よいと思うのですがご検討お願いしたいと思います。以上です。 

9．閉会 副会長 目黒 一美 

（監事講評を受けて）定時総会の進め方を宮歯の代議員会に倣うと大変時間のかかるものになってし

まい、小野監事のおっしゃるようにきちんと進めるというご意見も大切だと思いますが、そこは課題だ

と思っています。 

3 月 20 日に角田市のある高齢者施設から事務局に歯科医師の講和を依頼したい旨の連絡がありまし

た。私が 25 日に対応したのですが、どうもそれらの施設は施設基準について十分理解をされていない

ようで、なにかしらのアプローチが必要なのではと感じました。 

次回理事会では分散会の開催が予定され、会長や退任される理事の先生方の慰労ということでござい

ます。今日の丸森町では桜の蕾の上に季節外れの雪が積もっておりますけれど、どうぞ皆さんご自愛を

いただき分散会においでいただければと思います。本日はどうもお疲れ様でした。 

（議事録 総務 関根直輝） 



【編集後記】 

寒暖差の大きい日が続き先生方の体調いかがでしょうか？今年の冬は 10年くらいぶりにスキーを再開しまし

た。出不精の息子も気にいったようで一緒にスキー場へ通いました。桜の季節となり、息子は今年から小学生

となります。本人同様、親も期待と不安を抱えた春を迎えます。 

仙南歯科医師会ももうすぐ新体制を迎えていくこととなります。いろいろな課題に向かって小田部新会長、役

員先生方、会員の先生方と力を合わせて取り組んでいければと思っております。 

（学術 平井 丈斗） 

 

【定時総会 開催予定】 

日時： 6月 25日（水）  １8時００分～ 

会場： ホテル原田 inさくら（船岡駅前） 
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